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LE MOT DU MAIRE 

Chères amies, chers amis, 

Tout d’abord c’est en mon nom et au nom de notre commune que je veux adresser un grand bravo et un grand merci à 

notre valeureuse équipe de rugby qui a porté haut les couleurs de Cherveix-Cubas en remportant à Brive pour la 2ème fois 

le championnat du Limousin 3ème série. 

Nous apprenions dans un même temps la disparition de notre ami Christian Goumondie. Doté d’une extrême gentillesse 

Christian fut un ambassadeur sportif exceptionnel de notre commune. 

Depuis le 1er janvier 2017 notre territoire communautaire s’est élargi : Excideuil et Lanouaille se sont mariés. Désor-

mais il faut parler de Communauté de communes « Isle-Loue-Auvézère » . De nombreuses compétences communales ont 

été, de par la loi, transférées à la nouvelle communauté de communes. Je tiens à ce sujet à remercier très fortement le 

conseil communautaire et son président Bruno Lamonerie, car ils ont immédiatement accédé à nos demandes : fin 2020 

auront été réalisées :  

L’extension du réseau d’assainissement collectif du lotissement de l’Auvézère. 

La construction d’une médiathèque, dont le budget de fonctionnement sera à la charge de la communauté de com-

munes. Elle permettra l’accès pour tous, petits et grands, à la culture et à la connaissance où seront disponibles un 

très grand nombre d’ouvrages (romans, arts, découvertes du monde, etc…). Il y aura aussi un espace « technologies 

numériques » avec ordinateurs, CD, DVD…, un espace de rencontre dédié à des réunions, des animations, des expo-

sitions…. La médiathèque fonctionnera avec du personnel spécialisé et des bénévoles. 

Une opération programmée d’amélioration de l’habitat nécessitant des travaux se met en place. Pourront bénéfi-

cier d’avantages financiers : les propriétaires de locaux locatifs sans conditions de ressources, les propriétaires 

occupant leur propre logement sous condition de revenus modérés. Dès finalisation et mise en place de cette 

OPAH, la population sera informée. 

Notre syndicat à vocation scolaire (Anlhiac, Cherveix-Cubas, Génis, Salagnac) va équiper l’école de notre commune d’or-

dinateurs pour que nos écoliers puissent bénéficier d’une formation indispensable aux exigences scolaires de notre 

temps. Merci bien entendu à nos enseignantes qui ont aussitôt décidé de participer aux formations nécessaires à cet 

enseignement informatique. 

Un mot encore à toutes et à tous ceux qui (habitants-employés municipaux et élus) ont souhaité s’inscrire aux forma-

tions, «  manipulation du défibrillateur » et « premiers secours », merci pour leur engagement citoyen. 

Jean-Marie QUEYROI 

Marathon des Forts 

De nombreux bénévoles de la commune ont aidé au bon déroulement de cette épreuve départementale 

importante à laquelle ont participé nombre de coureurs de la commune.  

ASSOCIATIONS 

Les Renards du C.O.C.C. sont champions du Limousin 3ème série en 

battant en finale Saint Priest de Gimel 37—10 

Félicitations à tous, joueurs, dirigeants et bénévoles qui ont su 

porter haut les couleurs de la commune. 



Le déploiement de la 4G sur l’antenne de Mouchat s’est déroulé en Avril. La téléphonie mobile s’en trouvera grande-

ment améliorée dans la zone d’environ 1 km de rayonnement de cette antenne. 

Il peut y avoir des incidents associés pour la télévision. Sans conséquence si les chaînes sont captées par ADSL,ou 

satellite, la réception par une antenne râteau peut être perturbée. Dans ce cas merci de contacter le  0 970 818 818 en 

vue d’une intervention gratuite si le brouillage est avéré. 

La dernière ligne électrique à fils nus de la commune - du transformateur, place de l’église de Cherveix au moulin de 

Cherveix - provoquait régulièrement des coupures d’électricité dans le bourg de Cherveix. Nous avons obtenu la prise en 

charge totale de son enfouissement par le Syndicat d’Electrification, pour un coût de 45.000 € Les travaux seront ré-

alisés avant la fin de l’année. 

De même la conduite d’eau à partir du pont de Cherveix nécessitait une réparation urgente. Elle sera remplacée cet 

hiver sur 750 m. La facture de 70.000 € étant prise en charge intégralement par le syndicat de l’eau. 

Ces interventions indispensables, sont, grâce à l’investissement de vos élus, gratuites pour la commune.  

RÉSEAUX, TÉLÉPHONE, FIBRE OPTIQUE 

SÉCHERESSE 2015-2016 ; GEL 2017 

Suite à l’épisode de sécheresse 2015-2016, certains 

bâtiments pourraient avoir subit  des dégradations de 

type fissures. 

Les pertes du secteur arboricole peuvent faire l’objet 

d’une indemnisation dans le cadre du dispositif de 

« calamité agricole », une fois que l’étendue des pertes 

définitives sera connue, à l’issue de la récolte 2017. 

La procédure est directement gérée par la DDT en 

relation avec la profession agricole. 
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S.M.C.T.O.M THIVIERS 

Le SMCTOM de 

Thiviers a mis en 

place 1 nouveau 

conteneur enterré 

place Goumondie 

pour les emballa-

ges... 

  

En projet pour St Martial Laborie 3 nouveaux conteneurs 

devraient prochainement: être installés : poubelles domesti-

ques., verres et emballages. 

SERVICES ADMINISTRATIFS

Pour réaliser votre carte d’identité : Le secré-

tariat de mairie n’est désormais qu’une assistance à 

la demande sur internet : 

Si vous faites la demande en mairie,  le secréta-

riat pourra vous aider lors de la rédaction  de la pré-

demande en ligne. 

Vous transmettez ensuite en mairie d’Excideuil. 

Vous récupérez la pièce en mairie d’Excideuil 

lorsqu’elle est prête. 
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PANNEAU LUMINEUX  

Le panneau Lumineux mis en place fonc-

tionne désormais bien, rappelons qu’il rempla-

ce l’affichage sauvage et ne vient pas en com-

plément. 

Associations, ne manquez pas de passer 

vos articles en mairie. 
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COMMUNAUTÉ DE COMMUNES : LE MOT DU PRÉSIDENT  

Depuis le 1er janvier, les Communautés de communes Causses et Rivières en Périgord 

et du Pays de Lanouaille se sont rassemblées dans le cadre du Schéma de Coopération 

Intercommunale piloté par le Préfet de la Dordogne. Ce regroupement a donné lieu dès le 

mois de juin 2016 à bon nombre de réunions, et aujourd’hui nous sommes en ordre de 

marche. Le premier budget de cette Communauté de communes, qui s’appelle désormais 

Isle-Loue-Auvezère-en-Périgord, a été voté en avril.  

Nous avons défini ensemble un projet de territoire ambitieux, et acté un certain nom-

bre de principes. Nous voulons donner la priorité à l’investissement afin d’offrir à notre 

territoire les équipements structurants dont il a besoin. Nous voulons être au service 

des communes et des habitants de ce beau territoire. 

Des opérations d’importance vont être réalisées dans les années qui viennent : 

Des villages d’artisans vont naître pour favoriser l’implantation d’entreprises mais aus-

si pour pérenniser celles qui existent déjà ; 

L’offre touristique de notre secteur va bénéficier d’outils supplémentaires comme l’aménagement des Gorges de l’Au-

vezère : il sera ainsi bientôt possible de cheminer jusqu’aux forges de Savignac Lédrier via l’Auvezère depuis Cherveix 

Cubas ; 

Des maisons de santé verront le jour là où les professionnels de santé s’engageront. C’est le cas à Lanouaille où le dé-

but des travaux est prévu en fin d’année. Elles auront un caractère particulier puisque les professionnels en seront pro-

priétaires afin d’éviter les fiascos que certains connaissent.  

Le réseau de médiathèques présent sur le pays de Lanouaille sera étendu à tout le territoire : fournir l’accès au sa-

voir et à la connaissance est un devoir, une vraie volonté politique. 

Des nouveaux réseaux d’assainissements seront créés, des extensions aussi. Nous voulons améliorer encore et tou-

jours en matière environnementale notre territoire et proposer aussi des services nouveaux à la population.  

Des logements, des aménagements de bourgs sont prévus dès cette année à Génis et Payzac. 

Nous nous sommes engagés dans l’élaboration d’un document d’urbanisme commun : un PLUI qui va impliquer tous les 

élus des 28 communes qui composent notre communauté de communes. 

Bref, nous avons de l’ambition et nous nous sommes donnés les moyens de cette ambition en privilégiant l’investisse-

ment dans la construction de nos budgets. 

Les principes que nous avons actés sont simples : 

-  Que la solidarité intercommunale bénéficie à toutes les communes, que demain tous les habitants de nos communes 

soient pris en compte. A Cherveix Cubas, une extension du réseau d’assainissement est prévue ; la construction d’une mé-

diathèque aussi.  

-  Nous voulons développer une coopération privilégiée dans tous les domaines de compétences où ce sera possible 

avec la Communauté de communes du Terrassonnais en Périgord Noir Thenon Hautefort. Nous avons en effet à anticiper 

les futurs regroupements dont nous ne maitrisons ni la taille ni le calendrier. Pour ce faire, nous allons créer des liens 

avec nos voisins pour que demain rien ne nous soit imposé. Nous le ferons dans le cadre de l’économie, du tourisme, de la 

culture, de l’urbanisme par exemple. Ainsi Cherveix Cubas va se retrouver au centre d’un territoire de coopération qu’il 

connaît parfaitement. 

La Communauté de communes publiera des bulletins d’informations et j’aurai l’occasion de développer, de détailler 

tous les aspects du projet de territoire que l’on vous propose. 

Sachez que c’est avec enthousiasme que nous nous sommes attelés à cette tâche. Nous mesurons les difficultés mais 

ensemble et de façon solidaire tout sera possible ! 

Bruno LAMONERIE 

Président de la Communauté de communes du Pays de Lanouaille 

Conseiller départemental du canton Isle-Loue-Auvézère 
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ELECTIONS PRÉSIDENTIELLES 

Réultats sur la commune :  

1er tour  

Inscrits 493 Votants 435 Exprimés 425 

Blancs        5 Nuls          5 

 

Dupont Aignan : 23 voix 

Le Pen 50 

Macron 127 

Hamon 29 

Arthaud 2 

Poutou 9 

Cheminade 1 

Lassalle 12 

Mélenchon 83 

Asselineau 2 

Fillon 87 

 

 Second tour 

Inscrits 493 Votants 403  Exprimés 334 

Blancs      33 Nuls       36 

 

Macron 245 voix 

Le Pen 89 

BUDGET DE FONCTIONNEMENT SIMPLIFIÉ 
 

 Le budget de fonctionnement 2017 atteint 845.636.88 € répartis comme suit. 

A noter la part importante des charges de personnel. Notre commune qui a la chance de posséder une école avec 2 

classes doit bien sûr assurer la restauration des enfants, le SIVS ne prend pas en charge la partie « Personnel ».   

PARTICIPANTS AUX  

INSTANCES COMMUNAUTAIRES 

CONSEIL 
Jean-Marie QUEYROI 

Antonio RODRIGUES 

BUREAU Jean-Marie QUEYROI 

CLECT titulaire Jean-Marie QUEYROI 

CLECT suppléant Antonio RODRIGUES 

DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE  Jean-Marie QUEYROI 

DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE  Christian CONTAT 

ENFANCE  Thierry HORIOT 

URBANISME  
Richard CALAVIA 

Valérie LEBLANC-COUDOIN 

URBANISME  Antonio RODRIGUES 

ACTION  SOCIAL Elisabeth MICHEL 

HABITAT  Jean-Marie QUEYROI 

AMENAGEMENT DE L'ESPACE  Christian CONTAT 

DEVELOPPEMENT DURABLE Valérie LEBLANC-COUDOIN 

ENVIRONNEMENT  Antonio RODRIGUES 

CULTURE  Jacques RENARD 

TOURISME  Jacques GERARD 

RIVIERES  Antonio RODRIGUES 

COMMUNICATION  Jacques GERARD 
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DÉFIBRILLATEUR 

Le défibrillateur est 

désormais opérationnel à 

côté du cabinet médical et 

de la poste. 

Certaines personnes 

ont été formées à son usage 

une seconde session pour-

rait avoir lieu à la demande. 

Nous sommes tous concernés ! 

Une formation premier secours gratuite est égale-

ment dispensée, à tous ceux qui en ont fait la demande. 
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Nous rappelons aux usagers de la ligne 9 de cars du ré-

seau Transpérigord, que pour s’assurer de son passage.  il est 

préférable de contacter l’exploitant : Voyages Chèze, tel : 

05.53.50.04.97 ou sur le site du Groupement Périgord : 

http://www.transperigord.fr/ 

TRANSPORT TRANSPERIGORD 

Ils sont désormais une dizaine de commerçants 

qui nous font le plaisir de dynamiser le marché du 

samedi matin, et viennent compléter l’offre commer-

ciale dans le bourg de Cubas. 

Le stationnement est donc interdit côté sud de 

la place Goumondie. De nombreuses places sont dis-

ponibles matérialisées ou non jusque sur la place  de 

l’ordre de Fontevrault, et à l ‘arrière de la place 

Goumondie. 

MARCHÉ DU SAMEDI 

« Le Point livres » dans l’ancienne cabine télé-

phonique est en fonction. 

Pour son bon usage nous vous recommandons de 

ne pas le surcharger. Il est réservé aux échanges de 

livres, merci de ne pas y déposer de journaux, revues 

ou périodiques.  

POINT LIVRES 

STÉRILISATION DES CHATS 

A la demande des habitants du lotissement de 

l’Auvézère et à ceux du bourg de Cherveix, nous 

avons procédé à la capture et à la stérilisation de 12 

chats errants. Ils ont été relâchés dans leur milieu. 

La commune a participé pour 173 € au tiers de la 

facture. 

RADARS TAGUÉS OU INCENDIÉS 

Très controversé par quelques uns, le radar mobile instal-

lé aux entrées nord ou sud de la commune est régulièrement 

tagué, voire incendié. Pour réflexion, le moyen le plus effica-

ce de le faire disparaître serait sans aucun doute de respec-

ter la réglementation routière.  

Un rappel à ceux qui font circuler de faux bruits : la com-

mune ne  touche aucun % des amendes du radar, ce qui est 

sans aucun doute bien dommage pour notre portefeuille!! 

MUSIQUE 

Tous les amateurs de musique (praticiens ou non, 

quel que soit le style et le niveau, solitaires ou en grou-

pe et de tous les âges) qui seraient intéressés par la 

création d’une association destinée à impulser une vie 

musicale sur la commune et ses environs sont appelés à 

se faire connaitre auprès de : 

Jacques RENARD : 06 88 79 51 38 

Le « Syndicat mixte Périgord Numérique » a fina-

lisé les conditions d’aide à l’acquisition d’équipement 

individuel pour l’inclusion numérique (parabole ou an-

tenne Wifi).  

Celle-ci peut être accordée sous forme d’une sub-

vention maximum de 200 € aux particuliers et entre-

prises de Dordogne. Les documents sont disponibles 

en mairie. 

INCLUSION NUMÉRIQUE 
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DON DU SANG 

Salle des fêtes de Hautefort 

de 15 h à 19 h : 

 

Jeudi 06 juillet 

Jeudi 14 septembre 

Jeudi 09 novembre 

Conception et montage par nos soins. Reprographie « I.A.B.B » 

CIMETIÈRES 

Le cimetière de Cubas s’est agrandi, le grillage de clôture sera posé dans le 

courant de l’automne, la haie végétale terminera l’aménagement dès l’automne. 

Afin d’éviter des incidents fâcheux, nous rappelons que tous les travaux 

effectués dans les cimetières doivent  être préalablement signalés en mairie. 

Prix des concessions à partir du 1er juillet 2017 :  

Trentenaires : 30 € le m2 

Perpétuelles :  60 € le m2 

NOTRE ÉCOLE 

Le SIVS a adopté une nouvelle répartition des frais de fonctionnement des écoles. 

Désormais chaque commune participera au prorata du nombre d’élèves à hauteur de 1.368 € par enfant. Nous avons 22 

enfants de Cherveix-Cubas scolarisés. 

La commune gardera à sa charge les salaires du personnel assurant le fonctionnement de la cantine. 

Pour la rentrée de septembre, la classe de Sandrine CHEYROU sera équipée de 13 ordinateurs portables. Ce projet 

sera financé à hauteur de 50 % par l’Etat et 50 % par le SIVS. 

En complément, la commune financera  un VPI (Vidéo Projecteur 

Interactif) ainsi qu’un visualiseur que nous espérons recevoir avant la 

fin de l’année scolaire. 

Tout ce nouveau matériel sera, bien évidemment, accessible aux élè-

ves de la classe de Mme VEDEAU. 

 

 

Sous la houlette de leur institutrice Claire Raoult-

Vandroux, les élèves de CE1-CE2 se sont investi dans la 

réalisation d’un jardin potager.  
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Bienvenue au créateurs de nouvelles activités : 

DOUDOT Julien, récupération de ferrailles et entre-

tien d’espaces verts. 

Le camping de Clupeau a de nouveaux propriétaires : 

Philippe et Anne VERPLANCKEN-JACQUERIE  

VIE DES ENTREPRISES ELECTIONS LÉGISLATIVES 

Lors des élections législatives des 11 

et 18 juin 2017 le bureau de vote sera 

ouvert de 8h00 à 18h00 

BRÛLAGE DES DÉCHETS VERTS 

Par arrêté préfectoral : 

Tout brûlage est interdit du 1er mars au 30 

septembre. 

Du 1er octobre à fin février, le brûlage des 

déchets issus des travaux d’entretien est soumis 

à déclaration et doit respecter les règles de sé-

curité en vigueur. 

MEDAILLE D’OR DÉPARTEMENTALE 

Rachel HAYWARD vient de recevoir la médail-

le d’or Départementale au concours des meilleurs 

apprentis de France dans le domaine  : Esthétique

-Cosmétique. 

Nous lui adressons nos très vives félicitations.. 


